
  CIC/ENV/M/002/18 

 
 

建造業議會 
環境專責委員會 

 
環境專責委員會 2018 年第二次會議於 2018 年 9 月 11 日（星期二）下午 2 時 30
分於香港九龍觀塘駿業街 56 號中海日升中心 38 樓建造業議會總辦事處會議室

舉行。 
 
出席者： 張天祥 (TnC) 主席 
 陳家龍 (KLCn) 香港機電工程商聯會  
 潘樹杰 (PSJ)  
 潘信榮 (PSW) 市區重建局  
 潘靜雪 (CsP) 香港鐵路有限公司 
 黃平 (PWG) 香港建造業總工會  
 嚴汝州 (SnY) 香港房屋署  
    
列席者： 邱文珊 (DoY)  發展局 
 彭沛來 (RPg) 總監–行業發展 
 黃明華 (JsW)  高級經理–建造生產力 
 林藹筠 (GLam) 經理–環境及可持續發展 
 陳建業 (RChan) 助理經理–環境及可持續發展 
 蔡輝揚 (AChoy) 高級主任–環境及可持續發展 
    
介紹者： 周家明 (BCw) 香港綠色建築議會 
 陳漢雲 (EdC) 香港理工大學 
 周志坤 (CCK) 香港理工大學 
    
缺席者： 符展成  (FI)  

何君翰 (HKH) 香港測量師學會 

湯敬遠 (YKT) 香港機場管理局 

黃俊文 (AW) 醫院管理局 

胡國源 (JW) 發展局 

胡兆基 (WSK) 香港建築業物料聯會 
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會議記錄 

  負責人 

2.1  通過 2018 年 5 月 31 日舉行的 2018 年第一次環境專責委員會會

議之會議記錄 
 
成員備悉會議記錄 CIC/ENV/M/001/18 並通過 2018 年 5 月 31 日

舉行的環境專責委員會之會議記錄。 
 

 

2.2  上次會議續議事項 
 
張天祥博士及林藹筠女士向成員報告以下事宜的最新發展： 
 
議程 1.2a 項 - 12 個已獲撥款的環境及可持續發展研究項目 
 
議會秘書處已更新該研究項目之狀況，包括未完成的研究進展情

況，最新清單的副本置於各成員座位上，以供審閱。成員備悉該

最新清單。 
 
議程 1.2b 項 - 麥肯錫中期報告之跟進情況 
 
就有關「發展用於綠色建築的預製玄武岩纖維網格增強地質聚合

物的夾芯牆板」的研究項目，香港理工大學(理大)計劃在中國對此

物料進行防火及隔音測試，測試結果將於 2018 年第四季度提交予

議會。 
 
就有關「建立及應用建造業議會碳評估工具」顧問服務，評審委

員會建議委託寬德香港有限公司進行相關顧問服務。為期 20 個月

的顧問服務已於 2018 年 9 月開展，工作小組將會成立以監察其

工作進度。 
 
(會後註：第一次工作小組會議已於 2018 年 10 月 8 日舉行。) 
 
議程 1.3 項 - 「應用香港預製組件工場及預製組件的可能性」顧

問服務的跟進情況 
 
議會秘書處匯報奧雅納工程顧問（「奧雅納」）已就成員在上一

次的環境專責委員會上所發表的意見修訂其可行性報告，經過審

議後，環境專責委員會成員提出輕微的修改並確認可行性報告。

議會將發表可行性報告中的主要重點並將其報告傳閱給發展局、

香港建造商會及生產力專責委員會以供考慮。 
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  負責人 

 
2.3  建造業議會可持續建築大獎的最新工作進展 

 
林藹筠女士報告了建造業議會可持續建築大獎的參賽數目、評審

過程及大獎研討會及頒獎典禮的安排。 
 
成員備悉建造業議會可持續建築大獎的最新進展。 

 
 

 
 
 
 
 

 

2.4  環境專責委員會 3 年工作指標及可持續建築評估 

 
林藹筠女士報告了環境專責委員會的3年工作指標及可持續建築

評估中各顧問服務的關鍵績效指標。 
 
成員建議將環境專責委員會的 3 年工作指標中主要交付成果的目

標完成日期延長，讓議會有充足的時間以收集及分析透過先導計

劃及持份者參與所獲得的數據。 
 
在可持續建築評估計劃上，環境專責委員會成員建議計劃應衡量

國際性的成功案例及相關評估以增加其計劃的實用性。 
 
成員同意修改主要交付成果的時間表並確認上述環境專責委員會

3 年工作指標。 

 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
議會秘書

處 
 

2.5  設立可持續建築指引及發展可持續建築評估計劃顧問服務 
 
陳建業先生報告了上述顧問服務的目標、主要交付成果及時間表。

環境專責委員會成員建議可持續建築評估計劃應分階段進行，在

可持續建築指引獲得建造業界廣泛的接納後才開展可持續建築評

估計劃。 
 
成員備悉及確認本上述顧問服務。議會秘書處將根據建議修改招

標項目簡介。 
 

 
 
 

 
 
 
 

議會秘書

處 
  

2.6  肺塵埃沉着病補償基金資助研究項目 
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  負責人 

陳建業先生報告了肺塵埃沉着病補償基金資助研究目的及工作範

圍。 
 
成員建議議會秘書處應進一步與肺塵埃沉着病補償基金(基金)合
作，確保建議的工作範圍不會與過往的研究重疊並且合乎基金的

申請資格。議會秘書處將在下一次的環境專責委員會上報告最新

情況。 
 
（周家明博士於下午 3 時 50 分到達會議。） 
 
 

 
  
 

2.7  香港綠色建築議會報告最新情況 

 
周家明博士向環境專責委員會成員報告最近研究項目及持份者參

與活動的主要交付成果。環境專責委員會成員建議將來在建造業

議會的資助項目中加強建造相關的元素。 
 
成員備悉香港綠色建築議會報告的最新情況。 
 
（周家明博士於下午4時10分離開會議，陳漢雲教授於下午4時15
分到達會議。） 
 
 

 

2.8  實施綠色建築推廣獎勵措施的成本效益分析：附有交易成本的考

慮 
 
陳漢雲教授報告上述研究項目。理大介紹研究項目的背景、研究

方法及主要重點。以及列出建議及獎勵計劃以改善現行的總樓面

面積寬免計劃。 

 

環境專責委員會成員備悉最新情況，議會秘書處將向環境專責委

員會各成員傳閱最後報告。 
 
（陳漢雲教授於下午 4 時 40 分離開會議，黃明華博士於下午 4 時
50 分到達會議。） 
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  負責人 

2.9  其他事項 
 
環境專責委員會成員獲告知建造業議會研究及技術發展基金的運

作流程、評估標準及環境相關的研究議題。環境專責委員會成員

備悉議會基金撥款模式。 
 
（黃明華博士於下午 5 時 10 分離開會議。） 

 

 
 
 

2.10  下次會議 
 
下次會議定於2018年11月27日（星期二）下午2時30分在香港九龍

觀塘駿業街56號中海日升中心38樓建造業議會總辦事處會議室舉

行。 
 

 
 
各成員備

悉 
 
 

至此別無其他事項，會議於下午 5 時 15 分結束。 
 
 
議會秘書處 
2018 年 9 月 

 


	議會秘書處

